
Compte Rendu Réunion du Conseil Municipal 
 

Du Mardi 04 Avril 2023 à 18h00. 
 

Etaient présents : Marion GUICHARD, Serge GUICHARD, Magali PHILIPPE, Jérôme GAY, Céline ZELLER, 
Frédéric CORBON, Vincent JESSUS, Vincent REDOUTEY, Vincent ACHARD. 

Formant la majorité des membres en exercice. 

Absents Excusés : Adeline LACROIX 

Absents : Jean-Christophe REMY 

Céline ZELLER a été élue Secrétaire. 

 
Rapport 1) Programme de travaux et approbation devis ONF. 
 
Dans le cadre du contrat ONF, je vous demande de valider le programme d’action pour l’année 2023 
ainsi que le devis pour les travaux de maintenance. 

Voir documents en annexe. 

Adopté à l’unanimité. 

 
 
 
Rapport 2) Affouage sur pied campagne 2022-2023. 
 

Vu le Code forestier et en particulier les articles L.112-1, L.121-1 à L.121-5, L211-1, L.212-1 à 
L.212-4, L.214-3, L.214-5, L.243-1 à L.243-3. 

Exposé des motifs :  

Le Maire rappelle au Conseil municipal que : 

 la mise en valeur et la protection de la forêt communale sont reconnues d'intérêt général. 
La forêt communale de La Neuvelle-lès-Scey, d’une surface de 79,32 ha étant susceptible 
d'aménagement, d'exploitation régulière ou de reconstitution, elle relève du Régime 
forestier ; 

 cette forêt est gérée suivant un aménagement approuvé par le Conseil municipal et arrêté 
par le Préfet de Région en date du 15/06/2006. Conformément au plan de gestion de cet 
aménagement, l’agent patrimonial de l’ONF propose, chaque année, les coupes et les 
travaux pouvant être réalisés pour optimiser la production de bois, conserver une forêt 
stable, préserver la biodiversité et les paysages ; 

 L’affouage qui fait partie intégrante de ce processus de gestion, est un héritage des 
pratiques communautaires de l’Ancien Régime que la commune souhaite préserver. Pour 
chaque coupe de la forêt communale, le conseil municipal peut décider d'affecter tout ou 
partie de son produit au partage en nature entre les bénéficiaires de l'affouage pour la 



satisfaction de leurs besoins domestiques, et sans que ces bénéficiaires ne puissent vendre 
les bois qui leur ont été délivrés en nature (Articles L.243-1 du Code forestier). 

 L’affouage étant partagé par foyer, seules les personnes qui possèdent ou occupent un 
logement fixe et réel dans la commune sont admises à ce partage. 

 La commune a fait une information auprès des habitants pour connaître les foyers 
souhaitant bénéficier de l’affouage durant la campagne 2022-2023.  

En conséquence, il invite le Conseil municipal à délibérer sur la campagne d’affouage 2022-
2023 en complément de la délibération concernant l’assiette, la dévolution et la destination des 
coupes. 

Considérant l’aménagement en vigueur et son programme de coupes ; 

Considérant le tableau d’assiette des coupes proposé par l’ONF ; 

Considérant la délibération sur l’assiette, la dévolution et la destination des coupes de 
l’exercice 2022 en date du 9 décembre 2021; 

 

 -  
Le Conseil municipal après en avoir délibéré : 

- destine à l’affouage sur pied le produit de la coupe 10 (houppiers, perches et petites 
futaies), les mêmes produits des coupes 1 à 8 issus des bois dépérissant, ainsi que les 
branchages des coupes 39 et 40 de Scey-sur-Saône, suite à l’accord entre les 2 
communes. 

- arrête le rôle d’affouage joint à la présente délibération ; 

- désigne comme garants :  

- M.Serge GUICHARD 

-M.Vincent REDOUTEY 

-M.Vincent JESSUS 

 

 arrête le règlement d’affouage joint à la présente délibération ; 

- fixe le volume maximal estimé des portions à 22 stères; ces portions étant attribuées par 
tirage au sort ; 

- fixe le montant total de la taxe d’affouage à 2508 euros ; ce montant étant divisé par le 
nombre d’affouagistes arrêté dans le rôle, le montant de la taxe d’affouage s’élève à        
132  euros par affouagiste; 

- fixe les conditions d’exploitation suivantes : 

 L’exploitation se fera sur pied dans le respect du Règlement national d’exploitation 
forestière. 

 Les affouagistes se voient délivrer du taillis, des perches, des brins, de la petite 
futaie et des houppiers désignés par l’ONF. Des tiges nécessitant l'intervention 
préalable d'un professionnel pourront être abattues par la commune avant mise à 
disposition aux affouagistes. Elles seront dans ce cas mises à disposition sur coupe. 

 Le délai d’enlèvement est fixé au 31 décembre 2023 



 Les prescriptions particulières propres à chaque portion sont spécifiées dans le 
règlement d’affouage. 

- Autorise le Maire à signer tout document afférent. 

 
Adopté à l’unanimité. 

 
 
Rapport 3) : Approbation devis RIMET pour les travaux imprévus sur la toiture et le clocheton. 
 
Lors de l’exécution des travaux de rénovation de la toiture, l’entreprise a dû faire face à des 
imprévus. 
Renforcement du clocheton, rénovation de la cheminée ainsi que la mise en place de 2 épis pour la 
finition de la toiture. Voir document ci-joint. 
 
Le montant des travaux s’élève à 3180€ TTC. 
 
Après avoir délibéré je vous demande de valider le devis pour les imprévus. 
 
L’ordre du jour étant terminé, la séance est levée à 18h55. 
 
Adopté à l’unanimité. 
 
Divers : Point sur les travaux d’entretiens du village avec Mme Petit Directrice Aiis-Interm’aide 
 
Depuis plusieurs années, la commune de La Neuvelle Les Scey travaille avec l’association Aiis-
Interm’aide pour l’entretien des espaces verts de la commune. 
 
Chaque année la commune paye une adhésion d’un montant de 200€ ainsi qu’un contrat pour 
l’entretien qui se déroule en 8 tontes d’avril à novembre. 
Le montant de cette prestation s’élève à 2550€TTC. 
 
Il s’avère que pour l’année 2022, le contrat n’a pas été respecté. En effet le contrat prévoit 8 
passages mais seulement 5 ont été réalisés. De plus lors de certaines interventions, le travail n’a pas 
été réalisé correctement. Les passages étant irréguliers cela génère une image de manque 
d’entretien du village. Lorsque l’herbe fait presque 1m de hauteur dans la grande rue ce n’est pas 
sérieux. 
 
De ce fait le maire a réclamé un avoir au prorata du nombre de passage soit un avoir d’un montant 
d’environ 950€. 
 
L’association n’étant pas réceptive à la demande de la mairie, le maire précise qu’il ne lâchera pas 
l’affaire. 
D’après Mme Petit la prestation a été honorée. Le maire n’étant pas satisfait de cette réponse et vu 
de la perte de deniers publics, une rencontre a été organisée ce Mardi 04 Avril 2023 avec la directrice 
de l’association, le responsable de chantier et le conseil municipal. 
 
Le débat a été assez houleux et l’association n’a pas voulu reconnaitre ses fautes. Un accord à 
l’amiable a finalement été trouvé, l’association effectuera 2 passages à leurs frais afin de compenser 
les tontes non réalisées en 2022. 
Vu les circonstances la collectivité ne travaillera plus avec Interm’aide. 


